
«Abordar la crisis econó-
mica y luchar contra el paro»
es el objetivo prioritario que
los socialistas vascos lleva-
rán al Parlamento vasco, se-
gún manifestó el número
uno de la lista por Vizcaya,
Ricardo García Damborenea,

en la presentación de la can-
didatura socialista por
Vizcaya. Damborenea que
explicó además que el
PSE-PSOE no escatimará es-
fuerzo para garantizar el de-
sarrollo del Estatuto de Au-
tonomía vasco desde una

Lo manifestó en una reunión de alcaldes
socialistas vascos

GARCIA RONDA CONSIDERA
GRAVE LA INEXISTENCIA DE UNA
LEY NUEVA DE REGIMEN LOCAL
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Julen Guimón, presidente de U.C.D. de Vizcaya. (Foto J. L.
NOCITO.)

mento. Es una más de sus
contradicciones y una de las
más graves. Al mismo
tiempo, el consejero de Eco-
nomía del Consejo General
Vasco, miembro de dicho
partido, ha ofrecido un au-
téntico soborno a las
ikastolas para transformarlas
en públicas. Se trata de re-
partir quinientos millones de
pesetas procedentes de fon-
dos del Estado, tan sólo a las
ikastolas que cedan su titula-
ridad al Consejo General
Vasco, es decir, que se trans-
formen en públicas. Todo
esto, desde aquí hasta junio.
Es incalculable lo que pueda
ocurrir a partir de octubre.

—Esto, referente a la en-
señanza primaria o secunda-
ria y alas ikastolas. ¿Qué su-
cede en cuanto a la ense-
ñanza universitaria?

—El proyecto de ley de
autonomía universitaria está
en la ponencia del Congreso.
Yo presenté treinta y dos en-
miendas, de las que he re-
tirado doce que han sido asu-
midas por los ponentes de
UCD con textos similares a
los míos y propuestos por
otros parlamentarios de mi
grupo. Otros ocho los defen-
deré en nombre de mi grupo
y los doce restantes a título
individual. Todos ellos iban
encaminados a reforzar el
mismo principio de libertad
de enseñanza así como el
principio de autonomía uni-
versitaria. Esta autonomía
quiere decir autonomía frente
a todos los poderes públicos
no sólo frente al Estado. De
lo contrario podríamos pasar
de «Guatemala» a «Guate-
peo ►"•

—¿Cómo se valora en UCD
la protesta de la insuficiencia
de transferencias al Consejo
General Vasco?

—Como puramente electo-
ralista y demagógica, aban-
donando sus res-
ponsabilidades de Gobierno
y parlamentarias. Dejando el
Parlamento sin defender

unos derechos que prometie
ron defender a su electorado
en las elecciones generales
del primero de marzo. Se nos
pide en este momento que en
todas las leyes orgánicas
añadamos la Coletilla: Sin
perjuicio de lo que dice el
Estatuto de autonomía del
País Vasco». Pero eso que a
primera vista parece razona-
ble nos lleva a la lectura del
Estatuto, el cual, en varios
articulos dice: «Sin perjuicio
de lo que dice la ley orgánica
correspondiente'. Es decir:
el Estatuto se remite a la ley
orgánica y quieren que la ley
orgánica se remita al Esta-
tuto, con lo cual se ha lle-
gado a la más perfecta de las
ambigüedades, terreno predi-
lecto del PNV. Como ilustra-
ción de este ejemplo, pueden
verse los artículos 13 y 16 del
Estatuto, referentes a la edu-
cación y organización judi-
cial, entre otros.

—De cara a las próximas
elecciones, ¿cuál es el ana-
lisis de UCD del Pais
Vasco?

—Nos enfrentamos a una
situación trascendental para
nuestro pueblo y para toda
España. Ni el PNV, ni UCD ni
el PSOE podrán gobernar en
solitario. El nacionalismo
tendrá que tomar su gran de-
cisión: el modelo de socie-
dad vasca que vamos a con-
figurar entre todos. Llegará el
momento de la clarificación y
hará falta un Gobierno esta-
ble apoyado en una mayoría
parlamentaria con un pacto,
sea de gobierno o de legisla-
tura. Como está hoy el Esta-
tuto, el Gobierno podrá ser
derribado con facilidad, por-
que no existe un sistema de
investidura similar al que
existe en el Gobierno espa-
ñol. Es necesario pactar
prioridades, acciones con-
cretas y fijarse objetivos co-
munes. De lo contrario, el
País Vasco no podrá salir del
caos en el que se encuentra.

CARLOS BARRENA

Julen Guimón, presidente de UCD de Vizcaya ° 	 .'
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O transigiremos en materia de libertad de enseñanza"

La semana política ha sido muy activa desde todos los del máximo arraigo y presti-
aspectos. En Madrid, concretamente, se han debatido nume- gio	 incuestionable,	 como
cosos temas de notoria importancia. Aguinaga,	 catedrático y di-

Todos ellos, en unos momentos de trascendental interés rector de la Escuela de Inge-
para el Pais Vasco, de cara a las próximas elecciones del fieros; Adolfo Careaga, por-
Parlamento Vasco que, como saben ustedes, se celebrarán tavoz en el Ayuntamiento de
el próximo día 9 de marzo. Bilbao y ex presidente de la

Julen	 Guimón, diputado del Congreso y presidente de Junta de Obras del Puerto de
UCD de Vizcaya, ha participado en estas reuniones de pleno Bilbao, habiendo dimitido del
y comisiones, aunque no figure como candidato a las elec- cargo para presentarse a es-
clones del Pariame.to Vasco... tas	 elecciones, además de

Más de uno se ha pregun- 	 del trabajo he optado por otras personalidades que tra-
tado el por qué Julen Gui- 	 ocuparme prioritariamente de bajan en Corporaciones toca-
món no se ha presentado a 	 este segundo aspecto. No he les, etc.	 Tengo trabajo más
las	 elecciones_ del	 9 de	 abandonado la campaña y que suficiente con la presi-
marzo.	 espero participar activamente dencia del partido en Vizcaya

- UCD del País Vasco tiene	 en ella. Pero tengo una gran y con mi actividad parlamen-
que cubrir en estos momen-	 labor que desempeñar en el tarja	 en	 el	 desarrollo de la
tos	 cruciales	 dos flancos	 desarrollo legislativo español Constitución en aYguno de
igualmente	 importantes: la	 y eso me requiere estar en cuyos aspectos me puedo
campaña electoral y la activi-	 Madrid	 varios días a la se- considerar especialista en la
dad parlamentaria en Madrid.	 mana.	 Nuestro partido pre- medida que soy profesor de
Por razones de distribución	 -	 senta en Vizcaya candidatos Derecho Constitucional.

Presentación de candidatura por- Vizcaya

El	 PSE	 espera 'conseguir	 crea-,
tro	 parlamentarios en	 Vizcaya

;:
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La candidatura socialista al Parlamento Vasco por Vizcaya, cambia impresiones, momentos

antes de la presentación oficial. (Foto: J. 1. Fernández).

VITORIA. (De nuestra Redacción). Ciento veinte conce-
jales y alcaldes socialistas de las Vascongadas y Navarra.
pertenecientes al grupo de alcaldes y concejales socialistas
(GACS). grupoinculado a la Secretaria de Administración
Local del PSOE. celebraron ayer en Vitoria su primera
asamblea después del último Congreso Confederal de Euz-
kadi del PSE-PSOE. Debido a esta circunstancia correspon-
día ayer la elección de una nueva permanente del grupo
de alcaldes y concejales, que estaba previsto que se reali-
zara ayer por la noche. La permanente anterior cesó al co-
mienzo de la asamblea de ayer siendo elegida una mesa
que presidió Julen Elorriaga Goyeneche, concejal del Ayun-
tamiento de Irún

La asamblea consistió en el debate sobre varias ponen-
cias referentes a presupuestos y tasas. municipalización de
servicios, contribuciones especiales, centros de planifica-
ción familiar, contaminación, euskera e ikastolas. Anterior-
mente intervinieron un teniente de alcalde del Ayunta-
miento de Barcelona. Pascual .Maragall, que explicó las la-
bores de reorganización llevadas a cabo en el municipio, y
que juzgó esperanzadoras las posibilidades de saneamiento
financiero det municipio, que a su juicio está atendiendo
ahora a funciones que no son estrictamente municipales.
También habló el consejero de Administración local del
CGV, Angel García Ronda, y un miembro de un servicio de
estudios adjunto a la Secretaria Federal de política munici-
pal del PSOE. José Luis Romero.

Garcia. Ronda declaró a este periódico que considera
grave el hecho de que el gobierno siga sin decidirse a pre-
sentar a las Cortes la nueva ley de régimen local, pues esta
norma es un marco cuy,'i inexistencia retrasará la legislación
autonómica en éste	 a. Existe un borrador de la ley
preparado por el ":"	 de Administración Local, pero
no se han cumpl	 .,a declaraciones del ministro sobre
la entrega a las C	 7el proyecto, y se cree que el texto
no entrará hasta c.	 _:s del verano

perspectiva progresista, aña-
dió que «es esperanza del
PSE-PSOE el conseguir cua-
tro diputados por Vizcaya, di-
putados que pueden venir

-de Herri- Batasuna. Euska-
diko Ezkerra o UCD...

El cabeza de lista por Viz-
caya, especificó que su par-
tido, en todo Euskadi, gasta-
ría en esta campaña del
orden de 65 millones de
pesetas y puntualizó que los
mayores esfuerzos electora-
les se realizarán en Alava
«poréue allí un diputado re-
sulta más barato, y nuestras

 perspectivas son mejores».
•. Por otra parte, resaltó la

preocupación que el PSE-
PSOE tiene ante la posición
del PNV de cara al Parla-
mento y destacó que «no es
nada fácil tener delante a un
interlocutor que está dis-
puesto a hacer trampas en
todo momento `. En este sen-
tido, añadió. «la facilidad que
el PNV tiene para adoptar
posturas inquietantes- y des-
pués de recordar que los na-
cionalistas no habían acep-
tado la Constitución espa-
ñola, argumentó «sobre lo
que podría ocurrir si el día
en el que quede constituido
el Parlamento vasco tene-
mos todos —lo que no sería
de extrañar —dijo— que ju-
rar la Constitución espa-
ñola,,.

De cualquier forma, con-
cluyó, «no creo que nadie
plantee ese tema, porque
queremos tener la fiesta en
paz » . -

En el acto de presentación
estaban presentes los candi-
datos socialistas por Vizcaya
que, además de García Dam-
borenea, ocupan los prime-
ros puestos, corno son. An-
tón Saracibar. Juan Miguel
Eguiagaray y Moreno Lom-
bardero.

—Se dice que el partido te
ha destinado, o lo va a hacer.
a actividades de tipo interna-
cional ¿Eso es cierto?

—Parcialmente, si. Es ver-
dad que he asistido reciente-
mente a varias reuniones
internacionales, como al Co-
mité de Seguridad y Coope-
ración de la Unión Europea, a
reuniones interparlamenta-
rias de Oxford, al Comité Eje-
cutivo de la Unión Europea
que se celebró en la Cámara
de los Comunes de Inglate-
rra. La semana de San José
acudiré con Javier Rupérez,
invitados por el Partido Con-
servador inglés, a una serie
de visitas a las instituciones
políticas de la Gran Bretaña.
Sin embargo, nada de esto
significará un cambio defini-
tivo en mis actividades que,
como te digo, continuarán
dedicadas principalmente a
la política vasca y a la parla-
mentaria en el terreno consti-
tucional.

—En cuanto al terreno
constitucional, parece ser
que se dan ciertos proble-
mas en leyes fundamentales
.0 orgánicas. ¿Cuál es tu opi-
nión al respecto?

—En efecto, los hay. UCD
está determinada a gobernar
por consenso si es posible
pero no a renunciar a sus
propias convicciones. Con
este motivo se han produ-
cido importantes tensiones
con el Partido Socialista en
materia de educación. En
este aspecto se puede decir
que han desplegado, junto
con los comunistas, una au-
téntica estrategia de ruptura,
apoyándose en movilizacio-
nes artificiales en las Univer-
sidades y en todo el sector
de la enseñanza y una dialéc-
tica demagógica a la desapa-
rición de la enseñanza pri-
vada. No lo van a conseguir.
Se trata de un problema tras-
cendental de nuestro pro-
grama politico. No transigire-
mos en materia de libertad de
enseñanza. El derecho de los
padres a elegir el tipo de
educación para sus hijos es
irrenunciable. La enseñanza
privada desempeñada sin
afán de lucro será apoyada
económicamente, digan lo
que digan los socialistas y
comunistas. Es un derecho
fundamental. Curiosamente
el PNV dice estar de acuerdo
con nuestra ley, pero se
niega a apoyarla en el Parla-


